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Festa para 97 formandos

FATEC JUNDIAÍ E PARQUE TECNOLÓGICO: DE
MÃOS DADAS, E COM A ‘NUVEM’ NO BOLSO

Quer conhecer o Google Glass? 
O equipamento (dir.) poderá ser 

testado gratuitamente durante a Feira 
Internacional de Logística. 

O evento será entre 22 e 24 de outubro, 
no Parque da Uva, com a participação de 
Arnaldo e Maria Eugênia (esq., com Prof. 

Cláudio Rossoni), estudantes da Fatec 
querendo mostrar seu potencial.
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VOANDO

Renato, ex-Fatec,
está no Vale do
Silício, nos EUA
Página 5

ENGENHARIA

Prof. Me. João
Carlos será um
dos palestrantes
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CONSCIENTE

5º semestre de
Eventos preparou
ciclo de palestras
Página 6

Fatec Jundiaí “Deputado Ary Fossen” foi a primeira 
instituição de ensino a fechar parceria com a 
Companhia de Informática de Jundiaí. As duas 
instituições caminham juntas, rumo a um Parque 
Tecnológico pleno. E o presidente da Cijun, Gilberto 
Novaes (no destaque), afirma: “Jundiaí já está na 
nuvem. E o consumidor já carrega a nuvem no 
bolso”. Página 3

“Coquetel Retrô VII”

inaugurou Laboratório 

de Alimentos e Bebidas
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Objetivo é planejamento. Página 2 Colação de grau foi em 10/10. Página 6



Novos

desafios
Professores da Fatec Jundiaí em
destaque no Brasil e no Exterior

Diretora da Fatec integra grupo de
‘Mobilidade Urbana’ do Concidade
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Francesco Bordignon será 
parecerista em Conselho ministerial; 
Freid Alberto Matheus Júnior 
participou de treinamento na 
Universidade de Harvard; Émerson 
Freire teve projeto selecionado e 
viajou para Washington

A comunidade da Fatec Jun-
diaí vem se desenvolvendo ao 
longo dos anos e mostrando 
sua competência por meio de 
diversos programas e proje-
tos, que extrapolam a sala de 
aula.

É sempre muito gratifi-
cante receber o reconheci-
mento das pessoas com quem 
trabalhamos diretamente. 
Os alunos tem mostrado 
sua satisfação em relação às 
melhorias da faculdade, sejam 
de ordem de infraestrutura 
ou pedagógica. Gratificante 
também é tomar conhecimen-
to das conquistas dos nossos 
alunos e egressos, que conse-
guem excelentes postos de 
trabalho, promoções, outras 
graduações, pós-graduações, 
títulos de mestres e opor-
tunidades de crescimento 
profissional no Exterior.

Os docentes e funcioná-
rios também tem suas oportu-
nidades de cursar atividades 
de extensão, pós-graduação, 
mestrado, doutorado, parti-
cipação em congressos e inter-
câmbios no Exterior.

Acredito que por causa 
deste cenário, fui convidada 
pela Coordenadoria de Ensino 
Superior (CESU) do Centro 
Paula Souza para coordenar a 
implantação da Fatec Santana 
de Parnaíba. O vestibular 
do 1º semestre de 2015 já 
está com as vagas abertas 
nessa nova unidade para o 
curso superior de tecnologia 
em Gestão Comercial, que é 
bastante aderente à região, 
principalmente por causa da 
proximidade com Alphaville. 
A partir do próximo ano, com 
o ingresso da primeira turma 
(serão 40 vagas no período 
noturno) assumirei a direção 
da Fatec Santana de Parnaíba 
concomitantemente com a 
Fatec Jundiaí.

Não somente eu, mas 
muitos membros da comuni-
dade acadêmica sentiram-se 
felizes com esse convite pois 
demonstra que as pessoas do 
Centro Paula Souza confiam 
em nosso trabalho e acredi-
tam que seremos capazes 
de cumprir mais esse novo 
desafio. 

Fico principalmente agra-
decida por acreditar que essa 
não é uma conquista pessoal, 
mas de todo o grupo adminis-
trativo, docente e discente da 
Fatec Jundiaí. 

Por isso, ao mesmo tempo 
em que digo um grande 
“muito obrigada”, reforço a 
conquista coletiva com um 
“parabéns a todos!”.

Profa. Dra. 
Viviane Rezi 

Dobarro

Dois professores da Fatec Jundiaí viajaram 
para os Estados Unidos: Freid Alberto Matheus 
Júnior (Logística) e Émerson Freire (Eventos) 
foram, respectivamente, para Cambridge e 
Washington D.C.

Freid Matheus teve liberação da Fatec 
Jundiaí e custeou um treinamento executivo 
na Universidade de Harvard. Ele conta que a 
experiência foi enriquecedora – e que participa-
ram membros da CIA, NASA, do Governo e de 
Ministérios norte-americanos. “Foi um excelen-
te curso voltado para a tomada de decisões na 
liderança”, resume o Prof. Esp. Freid.

Em seu relatório apresentado à direção da 
Fatec Jundiaí, ele conta que o programa permi-
tiu a interação com representantes de organiza-
ções de 22 países. Um dos fatores do curso foi 
permitir a tomada de decisões com redução de 
erros e de conflitos.

Já o Prof. Me. Émerson Freire teve um pro-
jeto selecionado para o Intercâmbio Cultural do 

EDITORIAL

Centro Paula Souza (“Da sala 
de cinema para a sala de aula: 
discussões sobre tecnologia e 
sociedade em inglês”). O edital 
foi voltado à participação de 
professores de Etecs e Fatecs. 
Émerson ganhou viagem de 
intercâmbio para aperfeiçoa-

A diretora da Fatec Jundiaí, Dra. Vivia-
ne Rezi Dobarro, é uma das integrantes 
(da sociedade civil) da célula de Mobili-
dade Urbana do Concidade. O grupo foi 
criado na última reunião do Conselho 
da Cidade, e conta, também, com as 
presenças de Mauritius Reisky (Fiesp), 
Eliseu Silva Costa, Vandermir Frances-
coni Júnior, Henrique Parra Parra Filho 
e Araken Martinho. Há representantes 
da prefeitura também: os secretários de 
planejamento e o de transportes.

O Concidade foi criado na gestão do 
prefeito Pedro Bigardi, para pensar no de-
senvolvimento social, econômico e urbano 
de Jundiaí, dentro do que determina o 
Programa de Metas da atual gestão. A cé-
lula de ‘Mobilidade Urbana’ deve pensar, 
junto com as secretarias municipais, nos 
reflexos no desenvolvimento da cidade e 
nas ações que terão de ser desenvolvidas 
para atingir as metas desejadas.

A próxima reunião do Concidade 
será em 30 de outubro.

Prof. Dr. Francesco Bordignon 
é parecerista em Ministério

O Prof. Dr. Francesco Bordignon (Logística) foi con-
vidado para integrar o Comitê de Auxílio Técnico de 
Mecânica e Transportes (CAT-Mecânica e Transpor-
tes). O órgão foi criado a partir de portaria publicada 
pela Secretaria de Desenvolvimento Tecnológico e 
Inovação do Ministério da Ciência, Tecnologia e Inova-
ção (Setec/MCTI).

O CAT-Mecânica e Transportes, junto com outros 
comitês que estão sendo instituídos, dará auxílio 
técnico à equipe da Setec na avaliação de projetos 
de pesquisa, desenvolvimento e inovação (P,D&I) 

encaminhados ao MCTI pelas empresas que usu-
fruem dos incentivos fiscais previstos na Lei do Bem 
(11.196/2005).

Por esta lei, as empresas que pretendem se bene-
ficiar dos incentivos fiscais precisam apresentar, no 
ano subsequente ao uso dos incentivos, um relatório 
sobre os projetos de P,D&I que desenvolveram. O 
grupo já começará a atuar na análise dos relatórios 
apresentados em 2014, com dados de projetos exe-
cutados no ano passado.

Prof. Freid participou de treinamento na Universidade de 
Harvard

mento do idioma, viajando 
para a capital dos Estados 
Unidos. “Fiquei hospedado na 
casa de uma família norteame-
ricana, o que permitia, além de 
praticar o idioma, participar do 
dia-a-dia da casa e perceber as 
diferenças culturais”, lembra.



Fatec Jundiaí e Parque Tecnológico: 
de mãos dadas, e por um século 21 melhor
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Faculdade de 
Tecnologia de Jundiaí 
‘Deputado Ary 
Fossen’ caminha ao 
lado do município na 
‘construção’ do Parque 
Tecnológico

TECNOLOGIA PARA 

O Parque Tecnológico de 
Jundiaí deve estar finalizado 
até 2016. Mas a Fatec Jundiaí 
“Deputado Ary Fossen” já é re-
conhecida como parceira desta 
empreitada. 

O Parque Tecnológico será 
construído numa área de cerca 
de 216 mil metros quadrados – 
doada pela Fundação Antônio 
Antonieta Cintra Gordinho 
para a Prefeitura de Jundiaí. 
O Parque representa o maior 
esforço da história da cidade 
em reunir (em uma mesma 
área) – centenas de empresas 
de base tecnológica e departa-
mentos de inovação e pesquisa, 
em busca de desenvolvimento 
social. A área vai integrar ainda 
a iniciativa privada, institui-
ções de ensino acadêmico e 
poder público.

No mesmo local estarão 
o Centro de Inovação Tecno-
lógica e a Cidade Digital, por 
meio da Cijun. Também haverá 
estandes para empresas e uma 
academia com as instituições 
de ensino, pesquisa e fonte de 
financiamento para projetos 
que serão desenvolvidos no 
próprio Parque Tecnológico.

O projeto está inserido no 
plano de governo do prefeito 
Pedro Bigardi no eixo de ‘Em-
prego e Renda’, contribuindo 
para a busca do desenvolvi-
mento econômico e social do 
município.

Gilberto Novaes, da Cijun: 
‘Nuvem vai no bolso’

“A Fatec Jundiaí foi a primeira instituição acadêmica 
a fechar parceria conosco. O Termo foi assinado 
recentemente – e já há muitas ações em andamento”. A 
afirmação é do presidente da Companhia de Informática de 
Jundiaí (Cijun), Gilberto Novaes.

Trabalhamos com a Fatec Jundiaí para criar 
uma sala de aula prática no espaço da Incuba-
dora.

O futuro é a mobilidade, são as informações 
nos tablets ou nos smartphones. Temos diversas 
demandas significativas já encaminhadas ou 
em processo de briefing. Soluções móveis para 
o pagamento de contas ou para usuários de 
ônibus, por exemplo. Os alunos da Fatec Jundiaí 
vão construir esses sistemas para a Cijun – seja 
para Android, IOS ou IPhone.

Para ocupar o estande no Parque Tecnológico, 
a Fatec Jundiaí precisa, apenas, especificar 
os equipamentos necessários para o trabalho 
e o Cijun se encarrega disso. Também vamos 
fornecer internet com velocidade de 8 mega, 
fibra ótica... Hoje, são só 4 mega no Complexo 
do Poupatempo.

A Cijun foi criada em 1991. Mas o Sistema 
Integrado de Informações Municipais só foi 
surgir em 1996. Em 2008 aparece o Sistema de 
Aprovação Eletrônica de Projetos de Obras, o 
SAEPRO. É Jundiaí, na nuvem. E hoje o con-
sumidor carrega a nuvem no bolso, graças ao 
smartphone.

tel/fax: (11) 3964-4420
cel: (11) 9 9770-8449

www.tdadvocacia.com.br
tdadvocacia@tdadvocacia.com.br
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Alunos de Eventos organizam 1ª Mostra de 
Engenharia. Prof. João Carlos será 

Alunos da FATEC Jundiaí ficam em
1º lugar no StartUp Weekend Jundiaí

A Fatec Jundiaí “Deputado Ary Fossen” marca pre-
sença na Semana de Engenharia de Jundiaí com a 
‘1ª Mostra de Engenharia’. Organizada pelos alunos 
do 3º semestre de Eventos, para discutir a impor-
tância da tecnologia aplicada ao desenvolvimento 
social, a Mostra integrou a Semana de Engenharia – 
esta última, organizada pelo Sindicato dos Enge-
nheiros do Estado de São Paulo (SEESP), por meio 
da Delegacia Sindical de Jundiaí, da Associação de 
Engenheiros de Jundiaí e do CREA/SP.

Jundiaí sediou pela primeira vez uma edição do 
“Startup Weekend”. O evento aconteceu entre 26 
e 28 de setembro, no ginásio do Bolão. Organiza-
do por voluntários, o objetivo é fazer com que os 
participantes simulem a construção de um negócio, 
a partir de uma ideia, em 54 horas. O StartUp Wee-
kend já rodou mais de 730 cidades pelo mundo.

Para participar, os candidatos deveriam pagar 
a entrada, com valor de R$ 100 e, durante os três 
dias de evento, criar um projeto inovador que gere 
lucro, podendo ser uma empresa, um software, ou 
qualquer outra forma empreendedora de negócio. 
A Fatec Jundiaí participou com alunos de quatro 
cursos.

A arquiteta Elisa Carlos Pereira, uma das orga-
nizadoras do evento, conta como foi a relação de 
parceria com a Fatec Jundiaí.

APRESENTAÇÃO
“Sou arquiteta de inovação e fundadora da 

In-Pulsa. Junto com João Garrido, Marina Arilha 
Silva, Filipe Sales e Camila Virillo, fui organizadora 
do evento e estamos construindo uma relação muito 
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Estudantes da Fatec 
Jundiaí comemoram 
excelente 
participação no 
StartUp Weekend

TECNOLOGIA E SOCIEDADE

Evento será realizado como parte integrante da Semana de Engenharia do município

O ciclo de palestras acontece entre 21 e 23 
de outubro, para estudantes e profissionais – e 
contará com a presença do Prof. Me. João Carlos 
dos Santos. O docente da Fatec Jundiaí minis-
trará a palestra “A importância do ciclo básico 
na formação do engenheiro”, para alunos dos 
primeiros e segundos semestres dos Cursos 
de Engenharia. A palestra de João Carlos dos 
Santos será em 21/10, às 9h30 e às 19h30, na 
Biblioteca Nélson Foot, no Complexo Argos.

“Considero o evento de suma importância 
para a sociedade jundiaiense e também para 
as Instituições de Ensino Superior, pois é uma 
forma de apresentar as ações da Engenharia 
junto à sociedade e também integrar os cursos 
superiores a essas ações.

O ciclo de palestras acontece 
entre 21 e 23 de outubro, para 
estudantes e profissionais
“

bacana entre In-Pulsa e Fatec.” 

RELACIONAMENTO
“O objetivo da In-Pulsa é fortalecer o ecossis-

tema de inovação e empreendedorismo juvenil 
na cidade e sabemos da extrema importância 
da Fatec nesse sentido. A In-Pulsa entende 
essa parceria como uma relação que consolida 
a vivência do empreendedorismo, passando da 
teoria vista na faculdade para a prática dentro 
das empresas - ou na criação da sua própria.” 

ORGANIZAÇÃO
“A Coordenadoria da Juventude foi a ponte 

entre Fatec e evento. A In-Pulsa está represen-
tada por Marina Arilha Silva na Coordenaria da 
Juventude e depois de termos apoiado a Semana 
da Juventude (organizada pela Coordenadoria, 
da qual a Fatec também fez parte), surgiu a 
demanda, através do Diretório Acadêmico da 
Fatec, de estruturamos uma parceria. O D.A. 
lançou um concurso para a Faculdade, em que 
os alunos deveriam inscrever suas ideias. As 

quatro melhores ideias foram premiadas: duas 
com o ingresso pago integralmente pelo D.A. e 
duas com desconto de 50% dados pela In-Pulsa. 
E estamos com outras negociações em paralelo.” 

AVALIAÇÃO
“Esse foi o primeiro “Startup Weekend” de 

Jundiaí e essa foi a primeira vez da maioria dos 
alunos da Fatec Jundiaí. Tivemos uma grande 
demanda tanto para participação desse evento, 
como em outros que a In-Pulsa tem realizado: 
meet-ups e oficinas. Os alunos da Fatec são mui-
to engajados, curiosos e se destacam. Tivemos 
alunos da Fatec Jundiaí nos três grupos premia-
dos do evento.”  

PREMIAÇÃO
“A premiação é simbólica, é somente mais 

um incentivo para que continuem no empreen-
dedorismo, que depende 99% de cada um. A 
realização do projeto ou a continuidade dele, ou 
seja, da empresa que o grupo criou em 54 horas 
no evento, é de responsabilidade do próprio 
grupo. Praticamente todos os 11 grupos criados 
no evento nos buscaram pedindo ajuda para 
continuar o que tinham começado. A partir dis-
so, criamos um treinamento de três meses para 
fortalecer esse caminho.”

DESTAQUES
“Os projetos dos alunos Leonardo Pires 

(Eventos) e Ricardo Silva (Gestão Ambien-
tal) foram escolhidos os melhores, dentro dos 
critérios avaliados. Os projetos dos alunos Luan 
Cunha (ADS) e Danilo Scanferla (Gestão de TI), 
ainda conseguiram alcançar o 3º e o 4º lugares, 
conseguindo ingressos com valor reduzido.”

PRIMEIRO LUGAR
“Ao final do evento, as StartUps apresenta-

das foram avaliadas dentro dos critérios estabe-
lecidos pelos organizadores e idealizadores do 
evento e a equipe de alunos da Fatec Jundiaí foi 
eleita a melhor, ficando em primeiro lugar na 
colocação final.”

Prof. Me. João Carlos profere palestra em 
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Atividades para todas as áreas da Fatec Jundiaí
garantem ganhos de conhecimentos

Projeto de Gestão Ambiental mostra 
ações e diagnóstico em área rural

Portas abertas ajudam
reeducandos

A Fatec Jundiaí sediou, entre 13 e 15 de outubro, a Semana de Tecnologia  
com a participação de convidados e especialistas de diversas áreas

Semana de 

A Semana de Tecnologia foi 
um evento em que o campus da 
Fatec Jundiaí compartilhou co-
nhecimento. Organizada pelos 
professores-coordenadores dos 
cursos oferecidos pela Fatec, 
a Semana foi recheada de 
palestras, minicursos, oficinas, 
workshops, curtas metragens e 
visitação técnica.

Um dos destaques da Sema-
na de Tecnologia foi a realiza-
ção da “I Maratona de Desen-
volvimento de Aplicativos para 
Windows Phone”, promovida 
pelo Instituto Nokia de Tecno-
logia (INdT) em parceria com 
a Fatec de Jundiaí. A maratona 
ocorreu entre 9 e 14 de outubro, 
onde um total de 681 projetos 
foram desenvolvidos pelos alu-
nos. O primeiro colocado, Lucas 
Gabriel Chiaretti, foi premiado 
com um Nokia Lumia 1020. 
O segundo colocado, Lucas 
Pereira dos Santos, recebeu 
um Nokia Lumia 925 enquanto 
Fábio Massaretto, o terceiro 

Orientados pela professora 
Ana Carolina Barros de Gen-
naro Veredas, alunos do Curso 
de Gestão Ambiental desen-
volvem projetos de Iniciação 
Científica e de aprovação 
da Agência de Inovação do 
Centro Paula Souza. O traba-
lho analisa a importância da 
prevenção de impactos no uso 
de agrotóxicos e utilização do 
biogás como forma geradora 
de energia elétrica.

O projeto é desenvolvido 
pelas alunas Samara Krieger e 
Letícia Rossini (mestranda no 
Instituto Agronômico de Cam-

pinas, o IAC). Com o título 
“Realização de um diagnóstico 
ambiental em área rural: com 
elaboração de um plano de 
gerenciamento de resíduos 
e iniciativa de educação am-
biental”, o objetivo é elaborar 
um diagnóstico ambiental e 
fornecer subsídios a futuros 
estudos de prevenção, sobre 
impactos causados pelo uso de 
agrotóxicos.

Os resultados obtidos 
foram o levantamento de 
pontos positivos e negativos 
encontrados em uma pro-
priedade rural de Jundiai. 

Foram apontados 19 aspectos 
e impactos ambientais, como 
manejo de defensivos e des-
carte de resíduos, entre outros. 
“Muitas das ações sugeridas 
não tinham qualquer custo”, 
comenta Letícia. Ela conta 
que foi gratificante a partici-
pação, e justifica: “A nossa foi 
a primeira turma de iniciação 
científica a participar daque-
le evento - uma experiência 
fundamental pois soma pontos 
para o currículo acadêmico”. 
O trabalho foi exposto durante 
a Feira Tecnólogica do Centro 
Paula Souza.

Renato Xavier de Lima, tec-
nológo em Informática para 
a Gestão de Negócios que 
se formou na Fatec Jundiaí, 
ganhou uma bolsa de estu-
dos para os Estados Unidos. 
Renato está, desde o final de 
setembro, participando do 
programa Draper University 
of Heroes, no Vale do Silício, 
na Califórnia.

Renato deve ficar cerca 
de dois meses nos EUA – 
realizando um sonho. Para 
disputar uma das bolsas 
oferecidas pelo programa, 
ele cumpriu diversas ativida-
des ao longo deste ano. 

colocado, ganhou um kit Nokia 
composto por bolsa, camisa, 
pendrive, bloco, caneta, caneca 
térmica e squeeze.

Jonas de Souza (formado 
pela Fatec Jundiaí, proprietá-
rio da H2W Systems e profes-
sor da instituição) palestrou 
com o tema ‘Ser empresário ou 
ser funcionário’. Jonas tam-
bém palestrou sobre o tema 
‘Criando sua startup de TI’ .

O arquiteto de soluções Ari 
Dias Neto explicou como seria 
a experiência de migrar ou 
construir uma aplicação com o 
uso da Amazon Web Services.

A professorade Inglês da 
Fatec Jundiaí Marilise Rezende 
Bertin, mestre em literatura in-
glesa pela USP e tradutora das 
obras de Shakespeare, debateu 
textos do autor inglês, situando 
o momento histórico em que 
viveu o autor e falando sobre 
outro aspecto: a eroticidade 
das obras do ‘pai’ de ‘Hamlet’, 
‘Romeu e Julieta’ e ‘Otelo’.

Outros destaques

Foram abordados, ainda, assun-
tos como ‘Cidades inteligentes’ 
(Gilberto Novaes, da Cijun; leia 
entrevista na página 3);  ‘Logísti-
ca no Mercosul’ (Fábio Tavares); 
‘Poluentes tóxicos na atmosfera’ 
(Ana Paula Francisco); ‘Logística 
interna portuária’ (Silvana Rove-
ri); ‘Você nos bastidores’ (Thiago 
Zibordi); ‘Como o marketing im-
pacta a sua vida’ (Eduardo Paes 
de Barros); ‘O Sebrae ajuda você 
na abertura da sua empresa’ 
(Fernando Correa Queiroz).

Também houve a exibição 
do filme ‘Tucker – um homem 
e seu sonho’, por Reginaldo dos 
Santos de Almeida, aluno de 
Eventos em iniciação científica, 
sob orientação do Prof. Emer-
son Freire. O filme foi apresen-
tado com foco em Logística.

A tecnóloga em Logística 
(Fatec Jundiaí) Vanessa Ces-
tarolli falou sobre ‘Estatística 
Básica voltada para Logística’.

Fatec Jundiaí recebeu palestrantes na Semana de 

Após ministrar a palestra sobre a importância do profissio-
nal e do empoderamento na gestão dos eventos, Lurdes 
Dorta falou sobre o lançamento do livro ‘Fundamentos em 
Técnicas de Eventos’ (Editora Bookman, 2015). Organizado 
por Lurdes – que tem outras cinco obras na área de Turismo 
e Hospitalidade – o livro foi desenvolvido por ela e outros 
oito diferentes autores, entre eles a professora da Fatec 
Jundiaí, Adriana Perroni Ballerini. Adriana assina o capítulo 
sobre Gestão de Marketing e Comunicação nos eventos.

Lurdes Dorta lança livro

Primeiro, desenvol-
veu um projeto para um 
curso, na versão online. 
As atividades o fizeram até 
sair da frente do compu-
tador – pois tinha de fazer 
caminhadas e enviar prints 
da tela do smartphone, 
para registrar por onde 
tinha passado. Depois, a 
criação de uma startup, 
com modelo detalhado 
de negócio, foi o desafio 
seguinte. Agora, o criativo 
e jovem empreendedor 
vai dar um novo salto de 
aprendizagem na capital da 
tecnologia mundial.
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Com ‘Confirme 
Consciente’,

Fatec Jundiaí faz festa
para 97 formandos

O auditório da Fatec Jundiaí foi 
palco, em 8 de setembro, de um 
evento realizado para a formação e 
o esclarecimento por parte dos jo-
vens eleitores. O “Confirme Cons-
ciente” foi realizado pelos alunos 
do 5º semestre de Eventos – e 
consistiu em uma mesa redonda. 
Estavam presentes a coordenado-
ra da Juventude de Jundiaí Nana 
Camargo; o representante do Voto 
Consciente de Jundiaí Alberto 
Urbinatti; e o economista Rodrigo 

Freitas.
O trabalho foi realizado 

pelos alunos, sob a orientação 
dos professores Adriana Perroni 
Ballerini e Galileo Schioser. Em 
formato de conversa aberta, foi 
possível sanar dúvidas como a 
importância do voto, voto branco 
e nulo, o que é coligação, entre 
outras questões.

O evento contou com mais 
de 100 pessoas, que lotaram o 
auditório da Fatec Jundiaí.

Às 20h de 10 de outubro, cola-
ram grau 97 alunos, integran-
tes da 19ª turma de Tecnologia 
em Informática para Gestão de 
Negócios, 13ª turma de Tecno-
logia em Logística, 6ª turma de 
Tecnologia em Eventos, 2ª tur-
ma de Tecnologia de Análise e 
Desenvolvimento de Sistemas, 
2ª turma de Tecnologia em 
Gestão Ambiental e 2ª turma 
de Tecnologia em Gestão da 
Tecnologia da Informação.

O evento aconteceu no 
Auditório do Campus UniAn-
chieta e contou com a presença 
dos alunos, pais, familiares e 
amigos – além dos professores-
-coordenadores Carlos Eduar-
do Schuster, Claudio Rossoni, 
Galileo de Souza Schioser, 
Fernanda Alves Cangerana 
Pereira, Claudio Luiz Vieira 

Oliveira.
Os professores paraninfos 

foram: João José Ferreira de 
Aguiar, Israel Gonçalves, Tere-
sa Helena Buscato Martins, Ju-
liana Rinke a Diretora da Fatec 
Jundiaí, Viviane Rezi Dobarro, 
entre outros convidados.

A cerimônia foi aberta pela 
diretora da Faculdade, com 
a execução do Hino Nacional 
Brasileiro, seguindo-se a Ho-
menagens a Deus, o Juramento 
Ético dos formandos, a entrega 
dos certificados aos alunos, as 
Homenagens aos Coordenado-
res e Paraninfos de cada curso, 
realizadas pelo aluno/orador 
escolhido de cada turma, aos 
Pais e, em seguida, o discurso 
e o encerramento da Colação, 
com a entrega das rosas aos 
pais.

Alunos do 6º Semestre de Eventos inauguram 
o Laboratório de Alimentos e Bebidas

Sob orientação do novo professor da disciplina “Ali-
mentos e Bebidas”, Ataulfo dos Santos, os alunos 
do 6º semestre do Curso Superior de Tecnologia em 
Eventos inauguraram, no dia 29 de setembro, o La-
boratório criado especialmente para esta finalidade.

A aluna Natália trabalhou com a equipe respon-
sável pela preparação dos aperitivos e drinques – e 
gostou da realização. “O Retrô VII foi, talvez, o 
melhor evento realizado por nossa turma”, opinou, 
com orgulho.

“Consigo, assim como os colegas, perceber a evo-
lução quanto à organização. Trabalhar diretamente 
na área de Alimentos e Bebidas foi uma experiência 
à parte. A comissão, como equipe, trabalhou em 
perfeita sintonia”, afirma.

Segundo Natália, cada membro da equipe trouxe 
para a cozinha uma técnica diferente para compar-
tilhar com os colegas. A respeito da inauguração 
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RETRÔ VII

“Coquetel Retrô VII” abriu o novo espaço com sucesso de organização. 
Laboratório era reivindicação antiga do curso de Eventos

do Laboratório, também só elogios. “Agora, 
contando com um Laboratório para Alimentos 
& Bebidas, tenho certeza de que os eventos de 
todas as turmas ficarão ainda melhores”.

O Coquetel Retrô VII teve cerca de 20 pro-
fessores - que prestigiaram o ambiente refinado 
produzido pelos alunos na própria sala de aula. 
O aluno Guilherme, um dos coordenadores do 
Coquetel, também estava feliz pelo desempe-
nho do time. “Foi uma grande oportunidade 
de aprendizado na prática, pois tudo que foi 
planejado pudemos vivenciar - todas as etapas 
do evento.”

Guilherme, por fim, deu outra definição 
pessoal, ainda emocionado pelo resultado alcan-
çado: “Deu para perceber que os nossos convida-
dos, os professores, estavam deslumbrados com 
o evento e curtiram tanto quanto nós”, afirmou.

Prof. Ataulfo, junto com a turma: elogios ao 
Laboratório

Evento foi organizado pelo 5º semestre de Eventos: auditório 
lotado
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Arnaldo Henrique Bárbaro tem 29 anos 
e é um dos 400 alunos de logística da 
Fatec. Entusiasta dos modelos hidro-
viário e ferroviário, não vê a hora de ir 
à Brasil Log. “Será super-positivo ver na 
prática os processos das empresas do 
setor e avaliar de qual dos modais eu 
mais me enquadro”, explica.

Já Maria Eugênia Bernardo, de 
18 anos, partiu no início de 2014 de 
Espírito Santo do Pinhal, cidade do 
Vale do Paraíba, motivada pela rede 
de indústrias existente em Jundiaí e 

pelo curso de logística da cidade. A 
aluna do 2º semestre também estará 
na Brasil Log.

“Acho importante a feira interna-
cional porque também divulga a mão 
de obra que vem sendo preparada 
aqui na Fatec Jundiaí. É um ramo 
ainda novo, com demanda por quali-
ficação”, explica a jovem. Adepta do 
transporte aéreo, Maria Eugênia faz 
planos: com inglês fluente, o próxi-
mo passo é participar da Brasil Log e 
aprender alemão.

Fatec Jundiaí vai à 5ª Brasil Log para
fortalecer alianças com empresas da Região

A Fatec Jundiaí “Deputado Ary 
Fossen” vai para a 5ª Brasil Log 
– Feira Internacional de Logís-
tica - pensando em obter um 
dos papéis centrais no segmen-
to, mostrar toda a sua compe-
tência, fazer bonito durante os 
três dias de Feira e, se possível, 
alavancar novas parcerias. Até 
mesmo com a gigante Google 
– por quê não? – que também 
estará no evento.

Para o Prof. Me. Cláudio 
Farias Rossoni (coordenador 
do curso de Tecnologia em 
Logística), o principal objeti-
vo da participação está muito 
claro: “Queremos fazer com 
que a Fatec Jundiaí seja mais 
conhecida no mercado, fortificar 
as alianças já existentes com as 
empresas e evidenciar o nosso 
diferencial na área de educação 
tecnológica”.

O ‘diferencial’ a que Ros-
soni se refere passa, necessa-
riamente, pela formação dos 
alunos e pela maior capacita-
ção, em relação às outras facul-
dades de tecnologia. “A nossa 
nota no Enade foi 4. A Fatec 

MERCADO

A 5ª Brasil Log – Feira Internacional de Logística de Jundiaí – 
será realizada entre 22 e 24 de outubro, no Parque da Uva. 
Pela primeira vez, Fatec Jundiaí terá estande no evento

Jundiaí ficou em 17º lugar no 
ranking nacional”, prossegue.

Seja pela ‘exploração’ dos 
fatores positivos, seja pela busca 
permanente pela excelência, 
a Fatec Jundiaí não vai para a 
Brasil Log pensando, unicamen-
te, na Logística, como afirma o 
próprio Rossoni: “Vamos para a 
Feira para falar e para mostrar 
todos os nossos cursos”.

A Fatec Jundiaí participará 
da Feira graças a um convite da 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Ciência 
e Tecnologia. Todos os alunos 
de Logística estão convidados a 
participar do evento, especial-
mente os dos quintos e sextos 
semestres. “O estande terá proje-
tos como a Empresa Júnior, que 
abrange todos os nossos cursos, e 
um site que foi desenvolvido por 
um de nossos docentes.”

Além disso, os estudantes 
que se destacam vão em busca 
de oportunidades de estágio. É 
o caso de Arnaldo H. Bárbaro e 
Maria Eugênia Bernardo, que 
contam os dias para a Feira 
começar (veja no box ao lado).

Rossoni, com Maria Eugênia e Arnaldo: estímulo à participação

5ª Brasil Log – Feira Internacional de Logística
Parque da Uva - 22 a 24 de outubro: 13h às 21h

Credenciamento online grátis: www.feiradelogistica.
com

Cláudio Luís explica sobre 
estágios para Prefeitura

Parceria com Prefeitura prevê
projetos de reciclagem e aplicativos

C.E.E renova reconhecimento do 
curso de Eventos por mais 5 anos

Projeto muda 
panorama de impacto 

A Fatec Jundiaí fechou, 
recentemente, parceria com 
a Prefeitura de Jundiaí que 
permitirá o desenvolvimento 
profissional de alunos de todos 
os cursos. O coordenador do 
curso de Tecnologia em Análise 
e Desenvolvimento de Sistemas 
(ADS), Prof. Me. Cláudio Luís 
Vieira Oliveira, conta como será 
a participação.

Ele começa pelo ReciclaTec 
(que prevê a participação de 
alunos de todos os cursos) – um 
projeto de reciclagem de com-
putadores usados da Prefeitura, 
numa área já destinada pelo 
poder público. “O objetivo é tra-
balhar para recuperar o maior 

O Conselho Estadual de Educa-
ção (C.E.E.) informou ter reno-
vado o reconhecimento do cur-
so de Eventos da Fatec Jundiaí 
por cinco anos. A renovação 
aconteceu depois que o C.E.E. 
avaliou quesitos como corpo 
docente, instalações, bibliogra-
fias disponíveis na instituição 
e absorção de mercado, entre 
outras variáveis.

“Ficamos bastante satis-

Um projeto de iniciação 
científica desenvolvido por 
duas egressas de Tecnologia 
em Gestão Ambiental da 
Fatec Jundiaí deu resul-
tados concretos para um 
proprietário de área rural de 
Jundiaí. Com orientação da 
Profa. Ana Carolina Barros 
de Gennaro Veredas, Sama-
ra Krieger e Letícia Rossini 
(esta, cursando Mestrado 
no Instituto Agronômico de 
Campinas, o IAC, instituição 
parceira da Fatec Jundiaí 
e do Centro Paula Souza) 
desenvolveram o projeto 
“Realização de um diag-
nóstico ambiental em área 
rural: com elaboração de 
um plano de gerenciamento 
de resíduos e iniciativa de 
educação ambiental”.

O objetivo foi elaborar 
um diagnóstico ambiental e 
fornecer subsídios a futuros 
estudos de prevenção, a 
respeito dos impactos cau-
sados pelo uso de agrotóxi-
cos, tanto para as pessoas 
quanto para o ambiente. O 
projeto gerou iniciativas de 
educação ambiental, como 
palestras expositivas ao pú-
blico-alvo e a elaboração de 
um “Manual Orientativo”.

Ana Carolina conta que 
os estudos apontam “um 
enorme contingente” de 

número possível de máquinas”, 
comenta Cláudio Luís.

O coordenador de ADS ex-
plica, também, que há projetos 
para o desenvolvimento de 
aplicativos para smartphones 
e tablets para a Prefeitura de 
Jundiaí. “Caberá à Prefeitura 
nos passar as especificações 
para o trabalho”, informa. Deste 
trabalho poderão participar 
alunos de ADS e de GTI (Gestão 
de Tecnologia da Informação).

O acordo prevê que todos 
os alunos serão contratados 
como estagiários pela Prefeitu-
ra. Serão oito estudantes para 
o ReciclaTec e outros 10 para 
ADS/GTI.

feitos com a renovação do 
reconhecimento pelo Conselho 
Estadual de Educação. É o 
feedback do trabalho de todo o 
corpo administrativo (direção, 
coordenação, funcionários) e 
também do corpo docente”, 
comenta a diretora da Fatec 
Jundiaí, Profa. Dra. Viviane 
Rezi Dobarro.

Viviane fez questão, ainda, 
de ressaltar o trabalho dos 

trabalhadores expostos. “Os 
impactos causados pelas 
atividades agrícolas são um 
estímulo para a investiga-
ção”.

A propriedade rural se-
lecionada em Jundiaí ofere-
cia as condições ideais para 
a análise: acesso permitido 
às alunas e à professora, 
trabalhadores registrados, 
incentivo ao uso correto de 
EPIs e defensivos.

O diagnóstico foi 
estruturado com dados e 
informações sobre o perfil 
da área de estudo, além da 
avaliação in loco e registro 
fotográfico. Os resultados 
podem ser resumidos 
em 19 impactos ambien-
tais. “Para cada impacto 
registrado, conseguimos 
apontar pelo menos uma 
ação mitigatória”, comenta 
Letícia. “O mais interes-
sante foi ver o interesse 
dos operadores em realizar 
as ações que sugerimos 
nestes documentos, a 
maioria sem custo, apenas 
aproveitando o que eles já 
tinham”, prossegue.

O trabalho foi exposto 
na FETEPS (Feira Tecnoló-
gica – Centro Paula Souza) 
2013, obtendo retorno 
positivo dos avaliadores e 
dos visitantes do evento.

alunos. “O corpo discente de 
qualidade também merece 
destaque, já que os estudantes 
do curso estão sempre empe-
nhados no desenvolvimento de 
novos projetos. Os cursos supe-
riores de tecnologia do Centro 
Paula Souza merecem destaque 
pela carga horária elevada e 
pelo corpo docente formado 
por especialistas, mestres e 
doutores”, conclui Viviane.
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